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                                                                                                                                                              PORTARIA Nº 0030/2023, de 02 de janeiro de 2023. 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso de                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

atribuições legais. 

RESOLVE: 

 

DESIGNAR o servidor JAILSON COSTA DOS SANTOS (GAT-REF.A-P), para 

exercer a função gratificada “Chefe do Serviço de Patrimônio-SEPAT-CMB-DAI-101.2”, 

com efeitos a partir de 01.01.2023. 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, de 02 de janeiro de 2023. 

 

 JOHN WAYNE 

Presidente 

------------------------- 

 

 

                                                                                                                                                             PORTARIA Nº 0031/2023, de 02 de janeiro de 2023. 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso de                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

atribuições legais. 

RESOLVE: 

 

DESIGNAR o servidor WILLKS RAIMUNDO HUMBERTO DE SOUZA (GAT-

REF.A-E), para exercer a função gratificada “Chefe do Serviço de Estoque-SETOQ-

CMB-DAI-101.2”, com efeitos a partir de 01.01.2023. 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, de 02 de janeiro de 2023. 

 

 JOHN WAYNE 

Presidente 

------------------------- 

 

PORTARIA Nº 0032/2023, de 02 de janeiro de 2023.       

 

A O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso de                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

atribuições legais.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

RESOLVE: 

 

DESIGNAR o servidor WALDIR EUGÊNIO SAMPAIO (GNM-REF.A-P), para 

exercer a função gratificada “Chefe do Serviço de Manutenção e Apoio-SEMAP-CMB-

DAI-101.2”, com efeitos a partir de 01.01.2023. 

 

  REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, de 02 de janeiro de 2023. 

 

 JOHN WAYNE 

Presidente 

------------------------- 

 

PORTARIA Nº 0033/2023, de 02 de janeiro de 2023.       

 

A O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso de                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     

atribuições legais.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             

RESOLVE: 

 

DESIGNAR o servidor RAFAEL FELIPE MIRANDA CHAGAS (GAU-REF.A-E), 

para exercer a função gratificada “Chefe do Serviço de Controle do Som-SECOS-CMB-

DAI-101.2”, com efeitos a partir de 01.01.2023. 

 

  REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, de 02 de janeiro de 2023. 

 

 JOHN WAYNE 

Presidente 

------------------------- 
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CCÂÂMMAARRAA  MMUUNNIICCIIPPAALL  DDEE  BBEELLÉÉMM 

M E SA  D IR E T OR A  

 JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE  

Presidente – MDB 

 IGOR GUAPINDAIA DE ANDRADE  

1º Vice-Presidente – Solidariedade 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA  

2ª Vice-Presidente – PSOL 

LUIZ ANTONIO DA COSTA PINHEIRO JUNIOR  

3º Vice-Presidente – AGIR 

MARIA DAS NEVES OLIVEIRA DA SILVA  

4ª Vice-Presidente – PSD 

 

 ÁLLAN THIAGO DE SOUSA CORRÊA  

1º Secretário – PDT 

JOSÉ EMERSON CAMPOS SAMPAIO 

2º Secretário – PP 

BEATRIZ CAMINHA DOS SANTOS 

3ª Secretária – PT 

FÁBIO JORGE CARVALHO DE SOUZA 

4º Secretário – PSB 

VEREADORES  

 

BLOCO UNIÃO BRASIL/PATRIOTA/CIDADANIA    

UNIÃO BRASIL FABRÍCIO PEREIRA DA GAMA (Fabrício Gama)  

CIDADANIA   MATHEUS DOS SANTOS CAVALCANTE (Matheus Cavalcante) 

PATRIOTA      JOSIAS DA SILVA HIGINO (Josias Higino)  

PATRIOTA      SALETE FERREIRA SOUZA (Pastora Salete)  

BLOCO PP/PODEMOS/PROS    

PP                JOSÉ EMERSON CAMPOS SAMPAIO (Emerson Sampaio)  

PODEMOS       MIGUEL DE JESUS PANTOJA ROGRIGUES (Miguel Rodrigues)  

PODEMOS       RENAN CENTENO NORMANDO (Renan Normando) 

PROS                TÚLIO DIAS DAS NEVES (Túlio Neves) 

PROS                RONISON ROGÉRIO SOZINHO PARAGUASSU (Roni Gás)                                                     

PP                     CLEOSON SOUZA DA SILVA (Bieco)  

 

BANCADA REPUBLICANOS 

GLEBSON CAVALCANTE DA SILVA (Juá Belém) 

JOSÉ AUGUSTO PEREIRA DOS SANTOS (Augusto Santos)  

DAMIÃO VINICIUS SILVA RIBEIRO (Goleiro Vinicius) 

 

BANCADA MDB 

BLENDA CECÍLIA ALVES QUARESMA (Blenda Quaresma)  

JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE (John Wayne) 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO (Zeca Pirão) 

WASHINGTON COSTA DE ALBUQUERQUE (Neném Albuquerque)  

 

BANCADA PSOL    

FERNANDO ANTONIO MARTINS CARNEIRO (Fernando Carneiro)  

LÍVIA DUARTE PUTY (Lívia Duarte)  

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA (Enfermeira Nazaré) 

 

BANCADA PSB 

FÁBIO JORGE CARVALHO DE SOUZA (Fábio Souza)  

GLEISSON OLIVEIRA DA SILVA (Gleisson Oliveira)  

 

BANCADA PSD 

MARIA DAS NEVES OLIVEIRA DA SILVA (Dona Neves)  

 

BANCADA PT 

BEATRIZ CAMINHA DOS SANTOS (Bia Caminha)  

AMAURY DE SOUZA FILHO (Amaury da APPD)  

 

                                                                            BANCADA AVANTE 

JOSÉ LUIZ PANTOJA MORAIS (Zeca do Barreiro)  

BANCADA PC do B 

ALTAIR DE LIMA BRANDÃO (Altair Brandão) 

BANCADA PDT 

ÁLLAN THIAGO DE SOUSA CORREA (Állan Pombo)  

BANCADA PSC 

JOSÉ MARIA DE SOUSA DINELLY (Dinelly) 

BANCADA PSDB 

 MAURO CRISTIANO FREITAS (Mauro Freitas)  

 MOACIR IRAN NASCIMENTO MORAES FILHO (Moa Moraes) 

BANCADA PTB 

JOÃO PAULO ALBUQUERQUE COELHO (João Coelho)  

BANCADA AGIR 

 LUIZ ANTONIO DA COSTA PINHEIRO JÚNIOR (Lulu das Comunidades)              

BANCADA SOLIDARIEDADE 

IGOR GUAPINDAIA DE ANDRADE (Igor Andrade)  

SEM PARTIDO 

PABLO RAFAELLO RAYMOND DA SILVA FARAH (Pablo Farah)  
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ATO Nº 0110/2022, de 07 de janeiro de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso das suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

CONSIDERANDO que LUIS FELIPE DOS SANTOS MARTINS (1500025), 

ocupante do cargo efetivo “Eletricista-código AAL-03”, pertencente ao Grupo 

Atendente Ref. A, obteve aprovação no Concurso Público para admissão no “CURSO 

DE FORMAÇÃO DE OFICIAIS-CFO/PMPA/SEPLAD/2020”, datado de 

12.11.2020; 

 

CONSIDERANDO que LUIS FELIPE DOS SANTOS MARTINS (1500025), 

ocupante do cargo efetivo “Eletricista-código AAL-03”, pertencente ao Grupo 

Atendente Ref. A, requereu direito de vacância através do Processo nº 005/2022; 

 

CONSIDERANDO ser imperiosa a declaração de vacância, em decorrência da 

posse do servidor em outro cargo público inacumulável, consoante o Artigo 235 da 

Lei nº 7.502/90, c/c o Artigo 33, Inciso VIII, da Lei nº 8.112/90. 

 

RESOLVE: 

 

DECLARAR, nos termos do Artigo 235 da Lei Municipal nº 7.502/90 c/c o 

Artigo 33, Inciso VIII, da Lei nº 8.112/90, a vacância do cargo público “Eletricista-

código AAL-03” do Grupo Atendente Ref. A do Quadro Efetivo deste Poder 

Legislativo Municipal, ocupado pelo servidor LUIS FELIPE DOS SANTOS 

MARTINS (1500025), em decorrência da aprovação no Concurso Público para 

admissão no “CURSO DE FORMAÇÃO DE OFICIAIS-

CFO/PMPA/SEPLAD/2020”, datado de 12.11.2020, no período necessário à 

aquisição de estabilidade no novo cargo público, a partir de 07.01.2022. 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, de 07 de janeiro de 2022. 

 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

 

ATO Nº 0851/2022, de 02 de maio de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso 

de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, e 

 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, conforme 

ESCALA DE FÉRIAS,  

RESOLVE: 

 

CONCEDER, nos termos do Art.117, da Lei nº 7.502/90, de 20.12.90, trinta (30) 

dias de férias ao(s) servidor(es) deste Poder, abaixo relacionado(s), a partir de 

02.05.2022 a 31.05.2022, com retorno em 01.06.2022. 

 

Nome do servidor                           Cargo                      Lotação           Exercício   
ALINE VIANA FARIAS DA CRUZ ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. JOSIAS HIGINO 2021-2021 

ALMIR FURTADO RODRIGUES NETO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. ENFERM NAZARÉ LIMA 2021-2022 

ANA CAROLINE FREITAS DA COSTA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. EMERSON SAMPAIO 2021-2021 

ANA PAULA PIMENTEL DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. PABLO FARAH 2021-2022 

ANDRESSA MARIA VIEGAS DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MAURO FREITAS 2021-2022 
ANTONIA DO SOCORRO MELO FERREIRA FARIAS ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MOA MORAES 2019-2020 

CARLOS ALBERTO SOEIRO CORAL GNM- GRUPO N. MÉDIO DRH-sem lotação 2020-2021 

DANIELLE COSTA SOEIRO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. LÍVIA DUARTE 2021-2021 

DEBORA RAQUEL OLIVIERA SANTOS ARAGÃO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. JUÁ BELÉM 2021-2021 

DELIVAL SANTOS DOS SANTOS ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. DONA NEVES  2021-2021 

DELMA DO SOCORRO BRITO XAVIER ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. AMAURY FILHO  2021-2022 

DULCILENE ARAUJO DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. AMAURY FILHO  2020-2021 

ELENIZE JACQUELINE DA SILVA CGAB-COORDENADOR DE G.V. ENFERM NAZARÉ LIMA 2021-2022 

ELIZABETE ABRUNHOSA BELTRÃO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MOA MORAES  2021-2022 

ELTON BAHIA LIMA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. BIECO 2020-2021 

ESTERFANY CRISTINA RODRIGUES DA SILVA DRS-DIREÇÃO SUPERIOR NACI-NUCL. APOIO CIDADÃO 2020-2021 

FRANCISCO BERNARDO PACHECO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. SALETE SOUZA  2021-2021 

GEISA PAULA XAVIER GAVINHO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MIGUEL RODRIGUES  2021-2021 

GESIANY MIRANDA FARIAS ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. ENFERM NAZARÉ LIMA  2021-2022 

GILBERTO ALBUQUERQUE DE NORONHA GNM- GRUPO N. MÉDIO DIRETORIA JURIDICA 2019-2020 
GILBERTO DA CONCEIÇÃO DE SOUZA NOGUEIRA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V.JOSÉ M. DINELY 2020-2020 

GILBERTO FERNANDO AZEVEDO LOBATO GAT-GRUPO ATENDENTE G.V. MAURO FREITAS  2020-2021 

GILMAR DE AMORIM DUARTE ASL-SECRET LEGISLATIV G.V.JOSÉ M. DINELY  2020-2020 

GISIANE FERREIRA PANTOJA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. LÍVIA DUARTE 2021-2021 

HELLEM TATIANE MESQUITA ARAGÃO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. PABLO FARAH 2021-2022 

IDJON CARDOSO PINHEIRO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MAURO FREITAS  2020-2021 

IVANI DE FÁTIMA DIAS SERRA GNM- GRUPO N. MÉDIO DIRETORIA GERAL 2021-2022 

IZAIAS GABRIEL VAZ DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. DONA NEVES 2021-2021 

JACICLEA MARIA MENDONÇA PINHEIRO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. AMAURY FILHO  2021-2022 

JESSICA LOPES FERREIRA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. ALTAIR BRANDÃO 2020-2020 

JOÃO BORGES DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. RONI GÁS  2021-2021 

JOELSO DO NASCIMENTO MONTEIRO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. EMERSON SAMPAIO 2020-2020 

JOSÉ ALVES DIAS FILHO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. SALETE SOUZA  2021-2022 

JOSÉ AUGUSTO SANTA BRIGIDA DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. AMAURY FILHO  2020-2021 

JOSÉ SAMPAIO DE CARVALHO GNM- GRUPO N. MÉDIO  SERFO-SERVIÇO DE REGISTR 2021-2022 

JOSÉ TOMAS MAROJA SOBRINHO GNM- GRUPO N. MÉDIO  COORDENAÇ DE CONTROLE 2020-2021 

JOSIELE BARBOSA DOS SANTOS ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. GLEISSON OLIVEIRA 2021-2022 

JOSIELE PENICHE SODRE CGAB-COORDENADOR DE G.V. EMERSON SAMPAIO  2020-2020 

KAMILLA MAYARA NEVES DA LUZ  ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. RONI GÁS  2021-2021 

KAROLAYNE DOS SANTOS MELO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. EMERSON SAMPAIO  2021-2022 

KATILA MONTEIRO DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MATHEUS CAVALCANT 2021-2021 

KESYA KARINE DO VALE SOUZA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. TÚLIO NEVES 2021-2021 

LINDA SOUZA DE OLIVIERA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V.JOSÉ M. DINELY  2020-2021 

LIVALDO RODRIGUES GOMES ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. TÚLIO NEVES  2021-2021 

LUCAS PEREIRA TAVARES CGAB-COORDENADOR DE G.V. MOA MORAES 2020-2021 

LUIS CARLOS TAVERNARD LEITÃO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. JOSIAS HIGINO  2021-2021 

MARCIO VALERIO FAIRAS MARTINS GAT-GRUPO ATENDENTE SAGEP-SERV DE ASSISTENCI 2021-2022 

MARIO PAULO DE SOUZA CANTUARIA GAU-GRUPO AUXILIAR G.V. JOÃO COELHO 2020-2021 

MAURO SERGIO DE LIMA E SILVA CGAB-COORDENADOR DE G.V. RONI GÁS 2021-2021 

MILTON BEZERRA GOMES NETO ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MIGUEL RODRIGUES 2021-2021 

MIRIAM ARAUJO DE OLIVEIRA  ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. JOSIAS HIGINO  2021-2021 

MONICA MARIA SIMÃO CORAL GNS GRUPO N. SUPERIOR DRH.SEM LOTAÇÃO 2021-2022 

NUBIA CRISTINA CALIXTO DA SILVA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. DONA NEVES  2021-2021 

OCILENE MOREIRA CHAVES ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MAURO FREITAS 2021-2021 

ORIANA MARIA BANDEIRA DOS SANTOS GNS GRUPO N. SUPERIOR  DRH.SEM LOTAÇÃO  2021-2022 

PAULO SERGIO PEREIRA DE SOUZA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. LÍVIA DUARTE 2021-2021 

PAULO VICTOR DA SILVA MARTINS ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. DONA NEVES  2021-2021 

RAIMUNDO NONATO DA COSTA NUNES ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. PABLO FARAH  2021-2022 

ROBERTA GUEDES GUILHON CRUZ ASL-SECRET LEGISLATIV  G.V. PABLO FARAH 2021-2022 

ROSANA SANTOS CANTUARIA GNM- GRUPO N. MÉDIO G.V. IGOR ANDRADE 2019-2020 

ROSANGELA CECIM ALBIM ASL-SECRET LEGISLATIV  G.V. FERNANDO CARNEIRO 2021-2021 

ROSILAINE MARIA AVELINO DE LIMA GNM- GRUPO N. MÉDIO G.V. IGOR ANDRADE  2021-2022 

ROSILENE VASCONCELOS DE SOUZA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. ZECA PIRÃO 2020-2021 

ROSIMEIRES TEIXEIRA DINIZ PEREIRA ASL-SECRET LEGISLATIV  G.V.JOSÉ M. DINELY  2020-2021 

ROSIVALDO DE LIMA COSTA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. MAURO FREITAS 2021-2022 

SIMONE ROSA DA SILVA GONÇALVES ASL-SECRET LEGISLATIV  G.V. LÍVIA DUARTE  2021-2021 

SOMALIA COSTA BELO GNM- GRUPO N. MÉDIO  G.V. MAURO FREITAS 2020-2021 

SUELY NUNES PEREIRA GNS GRUPO N. SUPERIOR G.V. ZECA PIRÃO  2020-2021 

TAMIRES PRESTES PEIXOTO VIDINHA ASL-SECRET LEGISLATIV  G.V. FERNANDO CARNEIRO 2020-2021 

THAYANA SANTOS SILVEIRA ASL-SECRET LEGISLATIV G.V. FABRICIO GAMA 2021-2022 

VERA LUCIA DOS SANTOS FERRIRA RODRIGUES CGAB-COORDENADOR DE G.V. MIGUEL RODRIGUES 2021-2021 

VITORIA GURJÃO DOS SANTOS ASL-SECRET LEGISLATIV  G.V. AUGUSTO SANTOS 2021-2022 

YAN CARLOS RIBEIRO CARDOSO CGAB-COORDENADOR G.V. PABLO FARAH 2021-2022 

73 Servidores listados 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 02 de maio de 2022. 

 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário 

 

-------------------------------------- 

 

 

ATO Nº 1392/2022, de 31 de julho de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

RESOLVE: 

 

EXONERAR, nos termos do art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 

7.502/90, de 20.12.90, SIDNEY DA SILVA SOBRINHO, ocupante do cargo em 

comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do gabinete do Vereador 

WASHINGTON COSTA DE ALBUQUERQUE (NENÉM ALBUQUERQUE), a 

partir de 31.07.2022.  

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 31 de julho de 2022. 

. 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

 

ATO Nº 1393/2022, de 31 de julho de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

RESOLVE: 

 

DDIIÁÁRRIIOO  OOFFIICCIIAALL  
da Câmara Municipal de Belém 

Sede: Palácio “Vereador Augusto Meira Filho” 
End: Travessa Curuzú, nº 1755 – Marco 
CEP: 66093-802  Belém – Pará 
Homepage: www.cmb.pa.gov.br 
Editado: Divisão de Comunicação Social – DICOS/CMB 
Responsável: – Maickson Manoel Deivid Ribeiro da Conceição- DICOS 
Registro nº 2719 – DRT / PA 
Impresso: Setor de Imprensa Oficial – SIOF/CMB 
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EXONERAR, nos termos do art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 

7.502/90, de 20.12.90, ROBERTA GUEDES GUILHON CRUZ, ocupante do cargo 

em comissão “Secretário Legislativo” Nível 01, do gabinete do Vereador PABLO 

FARAH, a partir de 31.07.2022.  

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 31 de julho de 2022. 

. 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

 

ATO Nº 1394/2022, de 31 de julho de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

RESOLVE: 

 

EXONERAR, nos termos do art. 44, Parágrafo Único, Inciso I, da Lei nº 

7.502/90, de 20.12.90, os servidores abaixo relacionados, ocupantes do cargo 

comissionado “Secretário Legislativo”, do Gabinete do Vereador RENAN 

NORMANDO, a partir de 31.07.2022.  

 

NÍVEL 01 

BARBARA PRISCILA NASCIMENTO CORREA LOBATO 

DANIELE CRISTINA BRITO BEZERRA  

ERICKA BECHARA FERREIRA 

GLEIDSON HENRIQUE BRITO DE SOUZA 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 31 de julho de 2022. 

. 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

 

ATO Nº 1395/2022, de 31 de julho de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

RESOLVE: 

 

REVOGAR a partir de 31.07.2022, o Ato nº 0218/2019, de 01.01.2019 que 

atribuiu Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem 

por cento), à servidora CAMILA CIBELE DE SOUZA MARTINS, ocupante do 

cargo comissionado “Secretario Legislativo”. 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 31 de julho de 2022. 

. 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

 

ATO Nº 1396/2022, de 31 de julho de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

RESOLVE: 

 

REVOGAR a partir de 31.07.2022, o Ato nº 1237/2022, de 01.07.2022 que 

atribuiu Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem 

por cento), à servidora ELIVIA DIAS SANTIAGO DOS SANTOS, ocupante do 

cargo comissionado “Secretario Legislativo”. 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 31 de julho de 2022. 

. 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

ATO Nº 1397/2022, de 31 de julho de 2022 

 

 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no 

uso de suas atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

 

RESOLVE: 

 

REVOGAR a partir de 31.07.2022, o Ato nº 0791/2022, de 01.05.2022 que 

atribuiu Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem 

por cento), à servidora MAYARA RODRIGUES E SILVA, ocupante do cargo 

comissionado “Secretario Legislativo”. 

 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, 31 de julho de 2022. 

. 

JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 

(ZECA PIRÃO)  

Presidente 

MARIA DE NAZARÉ ALVES DE LIMA 

1ª Secretária 

         AMAURY DE SOUSA FILHO 

     2º Secretário  
-------------------------------------- 

 

 

ATA DA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA DO 

SEGUNDO PERÍODO DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

NONA LEGISLATURA. 

No quinto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove 

horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém - CMB sob a presidência do vereador 

Josias Higino. Inicialmente foi feita a chamada nominal dos vereadores presentes. Em 

seguida, o presidente abriu a sessão. Iniciado o Horário do Expediente, assumiu a 

presidência da Mesa a vereadora Enfermeira Nazaré Lima. Pronunciaram-se então os 

vereadores inscritos. Fernando Carneiro disse ser falsa a informação, divulgada no dia 

anterior em reportagem da TV Liberal, de que a Prefeitura Municipal de Belém - PMB 

repassa apenas R$ 0,37 por aluno para a merenda escolar. Explicou que o valor 

repassado pelo governo federal por aluno, através do Programa Nacional de 

Alimentação Escolar – PNAE, varia de R$ 0,36 até R$ 1,07 no Brasil inteiro. Como 

esse valor é insuficiente, as prefeituras e os governos estaduais são obrigados a 

complementá-lo e a PMB destina 3,5 milhões de reais para isso, informou. Contou ter 

acompanhado, na semana anterior, um treinamento dado pela Fundação Municipal de 

Assistência ao Estudante – FMAE às merendeiras e merendeiros que manipulam a 

alimentação dos estudantes nas escolas, louvando a qualidade das informações e 

orientações repassadas a esses servidores. Reconheceu ainda faltar equipamentos nas 

unidades municipais de ensino, pois cada uma deve ter três freezers, separando-se 

alimentos protéicos, polpas de frutas congeladas e verduras. Expressou depois ter se 

surpreendido com a veiculação da matéria na TV Liberal, pedindo a reparação dessa 

informação incorreta. Tratou depois da Lei Valmir Bispo, recordando ter sido uma das 

poucas leis de iniciativa popular a chegar a esta Casa. Como sua apresentação cabia ao 

Executivo Municipal, foi levada, à época, ao então prefeito Duciomar Costa, que a 

enviou a este parlamento, onde foi aprovada. Entretanto, essa legislação nunca foi 

realmente efetivada e sofreu mutilação em seus princípios fundamentais durante a 

gestão municipal de Zenaldo Coutinho, aditou. O projeto presentemente enviado a esta 

Casa pela PMB recupera o espírito original da Lei Valmir Bispo, afirmou. Elogiou o 

vereador Augusto Santos por ter apresentado emendas ao projeto em nome da bancada 

evangélica deste parlamento. Tais emendas foram posteriormente discutidas com os 

ativistas da área da cultura, conseguindo-se chegar a um acordo que melhorou o 

projeto, avaliou. Tal fato demonstra que o diálogo entre pessoas que pensam de modo 

diferente, mas mantêm o respeito, gera um produto melhor, afiançou. Chegou a hora 

de aprovar a Lei Valmir Bispo e dar condições aos fazedores e fazedoras de cultura de 

Belém de obter o reconhecimento do trabalho que desenvolvem, apontou. Roni Gás 

alertou para a iminente chegada do inverno amazônico e a falta de atuação da PMB na 

limpeza e desobstrução dos canais nas áreas periféricas de Belém. Relatou ter 

procurado mais uma vez a Secretaria Municipal de Saneamento – Sesan, ouvindo que 

seria atendida uma parte da periferia, mas as visitas técnicas são realizadas e depois 

nada acontece. Após as chuvas que atingiram a cidade há alguns dias, o prefeito 

anunciou a realização de um mutirão para desassorear alguns canais e minorar os 

alagamentos, entretanto essa ação não chegou aos bairros periféricos, sendo apenas 

divulgada na imprensa, acrescentou. As obras de reparação atingem apenas as vias 

centrais da cidade, colocando-se asfalto sobre asfalto de forma desnecessária, enquanto 

as ruas das áreas da periferia permanecem sem asfaltamento, relevou. A Sesan, assim 

como a Secretaria Municipal de Saúde - Sesma, está sendo mal gerida, pois os parcos 

recursos disponíveis são mal investidos, afirmou. Questionou quando seriam iniciadas 

as obras de prevenção aos alagamentos nas regiões periféricas de nossa cidade. Em 

aparte, manifestou-se o vereador Lulu das Comunidades. Matheus Cavalcante inteirou 

que neste dia os anestesistas do sistema municipal de Saúde de Belém, juntando-se a 

médicos e outras categorias, também entrariam em greve. Memorou que, na quarta-

feira anterior, o secretário municipal de Saúde, Maurício Bezerra, abandonou uma 

reunião com os vereadores nesta Casa, irritado com os questionamentos que ouviu. 

Considerou que o secretário por várias vezes não disse a verdade ao explicar os 

motivos para a crise na Saúde em nosso município. O atendimento municipal em saúde 

de nossa capital sempre foi historicamente deficiente, anuiu. Atestou, entretanto, 

encontrar-se em estado caótico na atual gestão, pois enfermeiros e médicos estão sem 

receber salários e faltam remédios e insumos básicos nas unidades de saúde. Parte das 

dificuldades no sistema municipal de Saúde advém da falta de repasses de verbas pelo 

governo federal, assentiu, mas a crise também se deve à incompetência do secretário 

Maurício Bezerra como gestor. Havendo falta de recursos, defendeu a realocação de 

verbas para a Saúde e a Educação, por serem áreas essenciais. Comunicou que 

apresentaria neste dia o pedido de criação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito - 

CPI para apurar as causas da crise no sistema municipal de Saúde de Belém, pedindo a 
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assinatura dos demais parlamentares para que fosse protocolada. Em seguida, o 

vereador Igor Andrade pediu Questão de Ordem e solicitou que se iniciasse logo a 

Primeira Parte da Ordem do Dia, havendo a dispensa da leitura e do interstício ao 

projeto relativo ao Processo nº 2065/2022, de autoria da PMB, passando este à pauta 

da Segunda Parte da Ordem do Dia. Solicitou, além disso, a mudança na ordem da 

pauta da Segunda Parte para que o referido projeto entrasse em discussão e votação e 

que, finda esta, a sessão fosse encerrada, iniciando-se a sessão extraordinária para 

discussão e votação do projeto constante no Processo nº 1956/2022, de autoria da 

PMB. Posta em votação esta solicitação foi aprovada pela plenária. Passou-se então à 

Primeira Parte da Ordem do Dia, fazendo-se a leitura da matéria constante em pauta. 

Atendendo à solicitação do vereador Igor Andrade, dispensou-se a leitura e o 

interstício ao projeto constante no Processo nº 2065/2022. Iniciou-se em seguida a 

Segunda Parte da Ordem do Dia, entrando em discussão única e votação, com dispensa 

de interstício, o projeto de decreto legislativo que “Autoriza o Vice-Prefeito de Belém 

a ausentar-se do território nacional no período de 06 a 12 de dezembro de 2022”, 

constante no Processo nº 2065/2022, de autoria da PMB. Na discussão, não houve 

oradores. Fez-se posteriormente a leitura do projeto. Postos em votação, os artigos do 

projeto foram aprovados por maioria, em bloco, com vinte e um votos favoráveis e um 

voto contrário, sem abstenções. A presidente declarou então aprovado o decreto 

legislativo que “Autoriza o Vice-Prefeito de Belém a ausentar-se do território nacional 

no período de 06 a 12 de dezembro de 2022”, constante no Processo nº 2065/2022. Em 

seguida, a presidente Enfermeira Nazaré Lima encerrou a sessão, às nove horas e 

quarenta e um minutos. Estavam licenciados os vereadores Túlio Neves, Bia Caminha 

e Blenda Quaresma. Justificaram suas ausências os vereadores Bieco, Zeca Pirão, 

Neném Albuquerque, Mauro Freitas e João Coelho. Estiveram presentes os 

vereadores: Fabrício Gama, Matheus Cavalcante, Pastora Salete e Josias Higino, pelo 

bloco União Brasil – Patriota – Cidadania; Renan Normando, Roni Gás e Émerson 

Sampaio, pelo bloco PP – Podemos – Pros; John Wayne, pelo MDB; Augusto Santos, 

Goleiro Vinícius e Juá Belém, pelo Republicanos; Fernando Carneiro, Lívia Duarte e 

Enfermeira Nazaré Lima, pelo PSOL; Fábio Souza e Gleisson Silva, pelo PSB; Moa 

Moraes, pelo PSDB; Altair Brandão, pelo PC do B; Allan Pombo, pelo PDT; José 

Dinelly, pelo PSC; Dona Neves, pelo PSD; Lulu das Comunidades, pelo Agir; Igor 

Andrade, pelo Solidariedade; Zeca do Barreiro, pelo Avante; Pablo Farah, sem partido. 

Eu, segundo-secretário, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada 

pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira 

Bittencourt, Palácio Augusto Meira Filho, dia 05 de dezembro de 2022.      

  

IGOR ANDRADE  

Presidente   

   EMERSON SAMPAIO 

    1º Secretário 

                  FÁBIO SOUZA 

     2º Secretário 

 

-------------------------------------- 

  

 

ATA DA SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA DO 

SEGUNDO PERÍODO DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

NONA LEGISLATURA. 

No sexto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove 

horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém - CMB sob a presidência da vereadora 

Enfermeira Nazaré Lima. Inicialmente foi feita a chamada nominal dos vereadores 

presentes. Em seguida, a presidente abriu a sessão. Iniciado o Horário do Expediente, 

pronunciaram-se os vereadores inscritos. Pablo Farah contou ter participado, no dia 

anterior, do evento de entrega pelo governo estadual de 134 novas viaturas para a 

Segurança Pública. Agradeceu ao secretário de estado de Segurança Pública, Ualame 

Machado, tudo que vinha fazendo por nossa capital e por todo o estado do Pará. 

Destacou também o excelente trabalho desenvolvido pelo comandante-geral do Corpo 

de Bombeiros Militar do Pará - CBMPA, Hayman Apollo Gomes de Souza, pelo 

delegado-geral da Polícia Civil do Estado do Pará – PCPA, Walter Resende de 

Almeida, e pelo comandante-geral da Polícia Militar do Estado do Pará – PMPA, José 

Dilson Melo de Souza Júnior. Por outro lado, o governo estadual agiu para 

regulamentar a Polícia Penal e investiu no sistema carcerário de nosso estado, investiu 

na PMPA e na PCPA e sancionou a criação da Polícia Científica do Pará, aditou. O 

governador Hélder Barbalho demonstra ter compromisso com a segurança pública, o 

saneamento, a saúde, a educação e a cidadania, e por esse motivo foi reeleito, atestou, 

sendo o mais votado do Brasil. Hélder Barbalho serve de exemplo aos vereadores 

desta Casa, mostrando que não podem acomodar-se e devem trabalhar pelo 

atendimento aos anseios e às demandas do povo belenense, afirmou. Mencionou 

depois a construção de mais uma Usina da Paz, no Bairro da Terra Firme, antes 

esquecido, mas que agora tem acesso à cidadania e às melhorias trazidas pela 

macrodrenagem do Tucunduba, realizada na atual gestão estadual. O problema da 

segurança pública não é resolvido apenas com repressão e policiamento, pontificou, 

devendo-se levar também ao povo educação, saúde, dignidade e lazer, que são 

proporcionados pela Usina da Paz. Agindo dessa forma, o governo estadual retomou 

áreas antes dominadas pelo tráfico de drogas, apontou. Pediu ao prefeito Edmilson 

Rodrigues a reforma do Memorial Magalhães Barata, devolvendo à sociedade 

belenense uma área importante situada na entrada da cidade, ora entregue à 

bandidagem, onde há tráfico de drogas e frequentemente ocorrem assaltos. O 

Complexo do Mercado de São Brás será restaurado e deveria ser feita a reforma de 

todo o entorno, incluindo o Memorial Magalhães Barata, sugeriu. Mauro Freitas, como 

presidente da Federação Paraense de Desportos Aquáticos - FPDA, informou sobre a 

realização em Belém, no último final de semana, de mais uma edição do Campeonato 

Brasileiro Infantil de Natação de Verão, no Parque Aquático da Universidade do 

Estado do Pará – Uepa, Campus III. Participaram mais de setecentos atletas de todo o 

país, com idades de 13 e 14 anos, acompanhados por seus responsáveis, além de 

técnicos, fisioterapeutas e profissionais da área, complementou. O Sesi, de São Paulo, 

sagrou-se campeão brasileiro por equipes e o Flamengo, do Rio de Janeiro, foi o vice-

campeão, adicionou, havendo 111 clubes presentes ao evento, representando 24 

estados brasileiros. Desse modo, Belém retornou ao cenário da natação em nível 

nacional e a FPDA já é a quinta maior federação do Brasil, a segunda do Norte e 

Nordeste do país, comentou. Destacou a importância do turismo esportivo, ao lado do 

turismo religioso, para a economia de nossa capital. Parabenizou e agradeceu à equipe 

da FPDA o bom trabalho realizado, convidando seus pares e a população a 

acompanhar o Campeonato Paraense de Natação, a ocorrer de 20 a 23 de dezembro 

corrente, com a participação dos quatro clubes federados do Pará – Clube do Remo, 

Paysandu Sport Clube, Tuna Luso Brasileira e Associação Ronaldo Costa. Os atletas 

paraenses buscarão índice para disputar as futuras competições nacionais, salientou, e 

o evento acontecerá no Parque Aquático da Uepa, Campus III. Agradeceu ao 

governador Hélder Barbalho o apoio financeiro para a realização do Campeonato 

Brasileiro Infantil de Natação de Verão, agradecendo também à Uepa e aos 

patrocinadores. Em aparte, manifestou-se o vereador Pablo Farah. Não havendo mais 

vereadores inscritos, a presidente Enfermeira Nazaré Lima encerrou o Horário do 

Expediente, iniciando-se o Horário de Liderança. Pela liderança do Agir, Lulu das 

Comunidades aludiu às grandes chuvas que atingem nossa cidade, provocando 

alagamentos em várias áreas, incluindo o Conjunto Eduardo Angelim, Águas Negras, 

Tenoné, Conjunto Maguari, Cabanagem, Curió-Utinga, dentre outras. Pediu à 

Secretaria Municipal de Saneamento – Sesan que aumentasse o número de 

funcionários para a realização da limpeza de vias, capinação, retirada de entulhos e a 

ação do equipamento de hidrojato. Informou ter protocolado requerimento solicitando 

à Prefeitura Municipal de Belém - PMB o aumento do quadro funcional de garis, 

devido à dificuldade de a Sesan atender a todas as comunidades antes da iminente 

chegada do inverno amazônico. Pela liderança do PSB, Fábio Souza tratou da presença 

de crianças, incluindo bebês, nas ruas da cidade acompanhando pessoas que esmolam 

e pedem algum alimento, inclusive indígenas da etnia Warao. Lembrou que foi 

realizada, por sua iniciativa, uma sessão especial neste parlamento para discutir o 

problema. Disse ter sentido a falta dos demais vereadores e do Ministério Público 

Estadual do Pará – MPPA, pois não se fizeram presentes à sessão, e que a Fundação 

Papa João XXIII – Funpapa e a Secretaria de Assistência Social, Trabalho, Emprego e 

Renda – Seaster não apresentaram um plano para reduzir essas ocorrências. Muitas 

crianças são usadas na mendicância, não sendo filhos dos pedintes, e terminam por não 

ter chance de se desenvolver como cidadãos, pois passam o dia inteiro em frente a 

farmácias, shoppings, supermercados e nas esquinas, denunciou. Há problemas 

estruturais nas secretarias e órgãos competentes, há falta de funcionários e de verba, 

mas é preciso criar um gabinete de crise para tratar dessa situação, opinou. Julgou que 

dar esmolas, remédios ou alimentos aos pedintes apenas ajuda a destruir a vida das 

crianças e não resolve o problema, devendo-se fazer uma busca ativa para entender a 

real situação das famílias e, se for o caso, incluí-las nos programas de transferência de 

renda. Em aparte, manifestou-se o vereador Émerson Sampaio. Pela liderança do 

PSOL, Fernando Carneiro assinalou que estamos a poucos dias do fim do governo de 

Jair Bolsonaro e destacou o grande esforço feito para derrotar a máquina montada pelo 

bolsonarismo, a partir do governo federal, para perpetuar-se no poder. Apesar de ter 

feito campanha pela eleição de Lula, explicitou, é contrário à participação do PSOL no 

futuro governo, pois agiram para derrotar um projeto genocida e não para ocupar 

cargos no estado. Há alguns problemas na equipe de transição, indicou, citando a 

possibilidade de não haver revogação completa da reforma trabalhista e não ser criado 

um ministério para tratar dos povos originários, mas uma secretaria ligada à 

Presidência da República e esperava que não estivesse em negociação uma anistia a 

Bolsonaro e sua família. Na Argentina, reportou, os ditadores militares pagaram por 

seus crimes ao fim do regime de exceção naquele país, mas no Brasil isso não ocorreu.  

Houve, ao invés disso, um esquecimento, um apagamento dos crimes cometidos 

durante a Ditadura Militar, impondo-se um artigo à Constituição Federal de 1988 

dando aos militares a possibilidade de se apresentar como um Poder Moderador. 

Entretanto, alegou, as Forças Armadas fazem parte da burocracia de estado e devem 

cumprir a função básica de defender nossas fronteiras e proteger o país contra ameaças 

de outras nações: os militares não devem dar opinião sobre o processo eleitoral. 

Externou a esperança de que o futuro governo rompa essa tutela militar, assumindo, 

porém, não haver indícios de que isso vá acontecer. No PSOL, retomou, há a discussão 

sobre participar ou não do governo Lula e haverá uma reunião da Direção Nacional do 

partido no próximo dia 17 de dezembro em que certamente esse será um dos temas em 

pauta. O PSOL deve manter sua independência, preconizou, lutando pela revogação 

das reformas neoliberais realizadas desde o governo de Michel Temer e dos decretos e 

portarias criminosas de Jair Bolsonaro. O partido deve ser capaz de defender o 

governo Lula, quando for preciso, mas criticá-lo quando este ceder ao grande capital. 

Pela liderança do PSDB, Mauro Freitas elogiou a postura do secretário municipal de 

Saúde, Maurício Bezerra, durante a reunião com os vereadores neste parlamento, na 

semana anterior. Maurício Bezerra foi enfático e não escondeu que Belém tem muitos 

problemas, apresentando sugestões para superá-los, considerou. Parabenizou também a 

Sesan por fazer o reasfaltamento de vias muito utilizadas na cidade. A oposição não 

pode mais fazer a crítica pela crítica, deve atuar de forma inteligente, aconselhou. Esta 

Casa está aberta a todos os secretários municipais e eles deveriam apresentar-se 

espontaneamente para aqui comparecer, sugeriu. Em aparte, manifestou-se o vereador 

Miguel Rodrigues. Não havendo mais lideranças inscritas, a presidente Enfermeira 

Nazaré Lima perguntou se alguma liderança gostaria de se manifestar. Assumiu então 

a palavra, pela liderança do bloco PP – Podemos – Pros, o vereador Miguel Rodrigues 

e expôs concordar com o reasfaltamento de vias importantes muito utilizadas, com 

grande tráfego de veículos em nossa cidade. Entretanto, contrapôs, a PMB também 

deve cuidar das ruas e passagens da periferia, em áreas como Outeiro e Tapanã, 

permitindo que as pessoas possam deslocar-se de suas casas. Os secretários municipais 

realmente deveriam espontaneamente comparecer perante este parlamento para 

informar os vereadores sobre as dificuldades enfrentadas em cada setor, até para que 

os parlamentares possam ajudar a gestão municipal, argumentou. Encerrado o Horário 

de Liderança, foi feita a chamada nominal dos vereadores presentes para a verificação 

de quórum. Havendo quórum, iniciou-se a Primeira Parte da Ordem do Dia. Fez-se 

então a leitura da matéria constante em pauta nesta parte da Ordem do Dia e o vereador 

Mauro Freitas pediu Questão de Ordem solicitando a dispensa da leitura e do 

interstício ao projeto correspondente. Posta em votação, esta solicitação foi aprovada 

pela plenária. Em seguida, foram colocadas em votação e aprovadas por unanimidade 

as atas das sessões ordinárias 61ª, 62ª, 63ª e 64ª, sendo todas do Segundo Período da 

Segunda Sessão Legislativa da 19ª Legislatura. Retomou-se depois a votação do 
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requerimento do vereador Matheus Cavalcante solicitando que esta Casa manifeste 

Moção de Protesto aos atos do ministro do Supremo Tribunal Federal - STF e 

presidente do Tribunal Superior Eleitoral - TSE, Alexandre de Moraes, relativos à 

condução do Inquérito nº 4781 (Inquérito das Fake News), do Inquérito nº 4828 

(Inquérito dos Atos Antidemocráticos) e do Inquérito nº 4874 (Inquérito das Milícias 

Digitais) e por sua atuação como presidente do TSE. Fez o encaminhamento o 

vereador Matheus Cavalcante. Posto em votação, o requerimento foi rejeitado por 

maioria, com cinco votos favoráveis e quinze votos contrários, sem abstenções. 

Justificaram seus votos os vereadores Mauro Freitas, Fábio Souza, Amaury da APPD, 

Fabrício Gama, Matheus Cavalcante e Moa Moraes. A seguir, passou-se à leitura do 

requerimento da vereadora Enfermeira Nazaré Lima solicitando a realização de uma 

sessão especial para discutir a segurança dos jornalistas que cobrem as manifestações 

em frente ao 2º Batalhão de Infantaria de Selva Pedro Teixeira. Posteriormente 

assumiu a presidência da Mesa o vereador Bieco. Fez o encaminhamento a vereadora 

Enfermeira Nazaré Lima, ficando o requerimento em votação. Em seguida, o 

presidente encerrou a sessão, às dez horas e trinta e sete minutos. Estavam licenciados 

os vereadores Túlio Neves, Bia Caminha e Blenda Quaresma. Justificaram suas 

ausências os vereadores Josias Higino, Renan Normando, Roni Gás, Zeca Pirão, Juá 

Belém e João Coelho. Estiveram presentes os vereadores: Fabrício Gama, Matheus 

Cavalcante e Pastora Salete, pelo bloco União Brasil – Patriota – Cidadania; Miguel 

Rodrigues, Bieco e Émerson Sampaio, pelo bloco PP – Podemos – Pros; Neném 

Albuquerque e John Wayne, pelo MDB; Augusto Santos, Goleiro Vinícius e Juá 

Belém, pelo Republicanos; Fernando Carneiro e Enfermeira Nazaré Lima, pelo PSOL; 

Fábio Souza e Gleisson Silva, pelo PSB; Mauro Freitas e Moa Moraes, pelo PSDB; 

Amaury da APPD, pelo PT; Allan Pombo, pelo PDT; José Dinelly, pelo PSC; Dona 

Neves, pelo PSD; Lulu das Comunidades, pelo Agir; Igor Andrade, pelo 

Solidariedade; Zeca do Barreiro, pelo Avante; Pablo Farah, sem partido. Eu, segundo-

secretário, lavrei a presente ata que, depois de aprovada, será assinada pela Mesa 

Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, 

Palácio Augusto Meira Filho, dia 06 de dezembro de 2022.       

 

IGOR ANDRADE  

Presidente   

   EMERSON SAMPAIO 

    1º Secretário 

                  FÁBIO SOUZA 

     2º Secretário 

 

-------------------------------------- 

 

 

ATA DA SEPTUAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DO 

SEGUNDO PERÍODO DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

NONA LEGISLATURA. 

No décimo segundo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, 

às nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém - CMB sob a presidência da 

vereadora Enfermeira Nazaré Lima. Inicialmente foi feita a chamada nominal dos 

vereadores presentes. Em seguida, a presidente abriu a sessão. Assumiu posteriormente 

a presidência da Mesa o vereador Matheus Cavalcante. Iniciado o Horário do 

Expediente, pronunciaram-se os vereadores inscritos. Enfermeira Nazaré Lima aludiu 

à diplomação, neste dia, de Lula como presidente da República, eleito no último pleito. 

Referiu-se depois à eliminação da seleção brasileira de futebol na Copa do Mundo do 

Catar, ocorrida na sexta-feira anterior. Disse ter, como todos os brasileiros, sentido 

muito essa desclassificação, mas resignava-se porque assim é o esporte e assim é a 

vida e devemos dar a volta por cima, preparando-nos para a próxima Copa. Reportou a 

seguir ter participado da celebração do Círio de Nossa Senhora do Ó, no último 

domingo, no Distrito de Mosqueiro. Pediu a Deus que abençoasse os moradores da 

Ilha de Mosqueiro e iluminasse os governantes para que levassem melhorias ao 

distrito. Solidarizou-se posteriormente à família de uma moça que cometera suicídio 

havia um mês. Inteirou ter sido revelado, no dia anterior, que ela agiu assim porque um 

homem a drogara, estuprara e ameaçava expô-la nas redes sociais, divulgando registros 

desse crime. Esse tipo de atitude abjeta ocorre frequentemente, alertou, clamando para 

que o agressor seja responsabilizado. Tanto homens quanto mulheres devem engajar-se 

em uma cruzada contra a violência sexual e contra o crime digital, afirmou. 

Comemorou depois a designação de Margareth Menezes como ministra da Cultura no 

futuro governo Lula. Informou que, além de cantora renomada, Margareth Menezes 

também é atriz, produtora, escritora e gerencia marcas e projetos para pessoas negras. 

Em aparte, manifestaram-se a vereadora Bia Caminha e o vereador Fabrício Gama. 

Findo o seu pronunciamento, a vereadora Enfermeira Nazaré Lima reassumiu a 

presidência da Mesa. Fernando Carneiro advertiu para o caráter político da Copa do 

Mundo de Futebol, recomendando assistir a um documentário exibido na plataforma 

de streaming Netflix mostrando a corrupção na Federação Internacional de Futebol – 

Fifa, existente ainda na época em que a entidade era presidida pelo brasileiro João 

Havelange. Externou estar feliz com o bom desempenho da equipe de Marrocos, 

primeira seleção africana a chegar às semifinais de uma Copa do Mundo. Aludiu 

depois à convocação nas redes sociais bolsonaristas para as pessoas irem à frente dos 

quartéis, afirmando que neste dia, quando Lula será diplomado, o presidente Jair 

Bolsonaro tomará uma atitude, pois o Brasil não pode ter dois presidentes da 

República e a diplomação seria já a posse. Explicou que a diplomação não é a posse, 

constituindo tão somente um ato formal que encerra o processo eleitoral e a posse 

ocorrerá em primeiro de janeiro vindouro. Lamentou que o país fosse palco de 

manifestações que não levariam a lugar algum, apesar de serem financiadas por alguns 

empresários e políticos. Solicitou depois a realização de um minuto de silêncio, no 

momento oportuno, em homenagem póstuma ao produtor cultural Daniel Vieira, 

falecido há dois dias. Pablo Farah observou estarmos na última semana de atividade 

parlamentar do ano e ainda seria votada nesta Casa a Lei Orçamentária Anual – LOA 

para o exercício de 2023. Reportou que apresentaria um projeto de lei homenageando 

os economistas em nossa cidade. Salientou a necessidade de dar educação financeira 

aos jovens desde a tenra idade, na família e na escola. Referiu ter apresentado emenda 

à LOA, esperando que fosse aprovada. Reconheceu ter havido perdas de repasses 

federais e redução na arrecadação de impostos como o Imposto Sobre Serviços – ISS e 

o Imposto sobre Circulação de Mercadorias e Serviços – ICMS, afirmando que a atual 

gestão deve tentar fazer mais com menos. Os vereadores devem ter compromisso com 

toda a sociedade, sem distinção de classe, cor ou credo, e deve-se extinguir a 

polarização política que tomou conta do país nos últimos anos, opinou. O período de 

perdas, tragédias e mortes deve ser deixado para trás e devemos iniciar o novo ano 

cuidando dos nossos semelhantes, pontificou. Encerrado o Horário do Expediente, 

iniciou-se o Horário de Liderança. Pela liderança do bloco PP – Podemos – Pros, 

Miguel Rodrigues fez menção à briga entre dois motoristas de vans ocorrida na 

semana anterior na PA – 320, próximo ao município de Castanhal, e divulgada em 

vídeo nos jornais. Comentou que os passageiros dos veículos ficaram à mercê na 

estrada, sem saber o que fazer. As disputas entre os condutores de vans ocorrem 

frequentemente em nossa cidade, colocando muitas vezes a vida dos usuários em risco 

pela forma como os veículos são dirigidos, advertiu. Pediu a seus pares que fosse 

discutida a regulamentação desse serviço de transporte em Belém. Mencionou também 

o desrespeito à população por parte dos motoristas de aplicativo em nossa capital, que 

cancelam repetidamente as corridas, prejudicando os clientes. Por outro lado, 

continuou, se o for o usuário a cancelar a corrida, frequentemente deve pagar uma 

multa. Sugeriu que os representantes das empresas de aplicativos de transporte fossem 

convocados a este parlamento para dar explicações quanto à qualidade do serviço 

prestado à população de Belém, salientando não haver ainda regulamentação para essa 

atividade em nossa capital. Referiu-se depois à falta de recolhimento do lixo nas vielas 

em que os caminhões coletores não conseguem entrar, prejudicando os moradores. 

Pediu à secretária Ivanise Gasparim, titular da Secretaria Municipal de Saneamento – 

Sesan, que fornecesse às empresas responsáveis os carrinhos para os garis adentrarem 

nas ruas mais estreitas e recolherem o material descartado. Pela liderança do bloco 

União Brasil – Patriota – Cidadania, Matheus Cavalcante ressaltou que neste dia 

encerrava-se um ciclo com a diplomação de Lula como presidente da República. 

Julgou não ter havido lisura no processo eleitoral que o elegeu e lamentou não haver 

vontade política das instâncias competentes para fazer a verificação. Recordou ter sido 

protocolado e aprovado na Comissão de Constituição e Justiça – CCJ do Congresso 

Nacional, há dois anos, um Projeto de Emenda à Constituição - PEC estabelecendo um 

sistema de auditoria das urnas eletrônicas através do voto impresso (PEC do Voto 

Impresso). Entretanto, o presidente do Supremo Tribunal Federal – STF foi ao 

Congresso e afirmou que todas as urnas eram auditáveis e seguras e que o sistema 

eleitoral brasileiro é um dos mais seguros do mundo, lembrou. O ministro conversou 

então com dirigentes partidários, lideranças partidárias e presidentes nacionais de 

partido para que retirassem parlamentares das comissões e assim a PEC não fosse 

aprovada, não chegasse ao plenário, complementou. Nesta eleição, prosseguiu, muitos 

questionaram a confiabilidade das urnas, especialmente aquelas fabricadas antes de 

2020. Afirmou que elas não são auditáveis e nelas Lula obteve vantagem expressiva 

sobre Jair Bolsonaro, constituindo um forte indício de fraude eleitoral. Além disso, há 

agora censura explícita do Tribunal Superior Eleitoral – TSE, presidido pelo ministro 

Alexandre de Moraes, a muitos parlamentares eleitos quando expõem a falta de lisura 

do processo eleitoral, denunciou. Falando posteriormente pela liderança da Oposição, 

Matheus Cavalcante noticiou que os médicos das Unidades de Pronto Atendimento – 

UPAs do Jurunas e da Marambaia voltaram a entrar em greve e que faltam remédios e 

materiais básicos no HPSM Mário Pinotti. Nas UPAs, os cardiologistas, neurologistas, 

anestesistas e ortopedistas estão em greve porque a Secretaria Municipal de Saúde – 

Sesma não pagou os salários como havia prometido, aditou. Admitiu ter havido perda 

de receita pela diminuição dos repasses federais e redução da arrecadação de impostos, 

arguindo, entretanto, que a Prefeitura Municipal de Belém – PMB gasta mal os 

recursos disponíveis e não estabelece prioridades, fazendo uma má gestão. A esse 

respeito, citou a Bienal das Artes, realizada em Belém em setembro passado, que teve 

a participação de artistas de renome nacional, pagos com dinheiro público. Considerou 

ser um exemplo da política do pão e circo, que não trata do que é realmente essencial 

para a população. Pediu a seus pares que assinassem o pedido de criação de uma 

Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI para investigar a atuação da PMB na área da 

Saúde. Pela liderança do PSOL, Lívia Duarte saudou o vereador Amaury da APPD 

pela diplomação do presidente Lula, desejando que se iniciasse um período novo, com 

a reestruturação da economia, e se fizesse justiça às atrocidades cometidas durante o 

governo de Jair Bolsonaro. Referiu-se depois a dois projetos de lei, em trâmite no 

Congresso Nacional, que replicavam projetos por ela apresentados neste parlamento. 

Um deles, de autoria da deputada federal Talíria Petrone (PSOL – RJ), estabelece que 

se conte o tempo de trabalho materno para a aposentadoria e foi aprovado pela CCJ, 

explicitou, e o outro projeto, elaborado conjuntamente por diversos partidos, 

estabelece a revogação da Lei de Alienação Parental (Lei nº 12318, de 26/08/2010). 

Pela liderança do PSB, Fábio Souza agradeceu ao governo estadual, em especial ao 

governador Hélder Barbalho e à primeira dama Daniela Barbalho, o evento do 

programa TerPaz realizado no Instituto Casa do Fábio, no Bairro do Guamá, no 

domingo anterior. Foram prestados 1355 atendimentos à população, incluindo 

consultas médicas, vacinação e palestras em saúde nutricional, notificou. Salientou 

depois ser a CMB um dos parlamentos municipais mais enxutos do Brasil, pois os 

parlamentares arcam até com o cafezinho e a limpeza de seus gabinetes. Ainda assim, 

continuou, os vereadores não se cansam de atender ao povo nos bairros e todos 

desenvolvem importantes trabalhos sociais. Muitos não entendem o relevante papel 

cumprido pelos parlamentares municipais em nossa sociedade e os criticam sem 

conhecimento de causa, afirmou. Elogiou o desempenho do TerPaz e a capacidade 

técnica da equipe que o coordena, julgando-o um dos maiores projetos do Brasil na 

área de assistência social e elogiando também a atuação da PMB neste quesito. As 

dificuldades na Saúde em nível municipal começavam a ser superadas após a recente 

reunião do secretário de Saúde, Maurício Bezerra, com os membros deste parlamento, 

alegou. O diálogo entre Maurício Bezerra e os vereadores desta Casa ocorreu de forma 

clara, direta e objetivou, ao final, a resolução dos problemas do setor, avaliou.  Louvou 

a participação do vereador Zeca do Barreiro, pois, com o grande conhecimento que 

tem na área da Saúde, ajudou a compor todas as perguntas feitas ao secretário na 

ocasião. Encerrado o Horário de Liderança, foi feita a chamada nominal dos 

vereadores presentes para a verificação de quórum. Havendo quórum, iniciou-se a 

Primeira Parte da Ordem do Dia. A vereadora Pastora Salete pediu então a realização 

de um minuto de silêncio em homenagem póstuma ao apóstolo Eli, da Igreja da Paz, 

falecido na sexta-feira anterior. Fez-se em seguida um minuto de silêncio 

homenageando o produtor cultural Daniel Vieira e o apóstolo Eli, atendendo às 

solicitações do vereador Fernando Carneiro e da vereadora Pastora Salete, 
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respectivamente. Retomou-se posteriormente a votação do requerimento da vereadora 

Enfermeira Nazaré Lima solicitando a realização de uma sessão especial para discutir a 

segurança dos jornalistas que cobrem as manifestações em frente ao 2º Batalhão de 

Infantaria de Selva Pedro Teixeira. Fizeram encaminhamentos os vereadores Matheus 

Cavalcante, Zeca do Barreiro, Lívia Duarte (com aparte do vereador Fernando 

Carneiro), Émerson Sampaio, Amaury da APPD, Fábio Souza e Matheus Cavalcante 

(pela liderança da Oposição). Posto em votação, o requerimento foi aprovado por 

maioria, com vinte e um votos favoráveis e um voto contrário, sem abstenções. 

Justificaram seus votos os vereadores Fernando Carneiro e Émerson Sampaio. Em 

seguida, a presidente Enfermeira Nazaré Lima encerrou a sessão, às dez horas e 

quarenta e cinco minutos. Justificaram suas ausências os vereadores Josias Higino, 

Bieco, Zeca Pirão e Mauro Freitas. Estiveram presentes os vereadores: Fabrício Gama, 

Matheus Cavalcante e Pastora Salete, pelo bloco União Brasil – Patriota – Cidadania; 

Miguel Rodrigues, Túlio Neves, Roni Gás e Émerson Sampaio, pelo bloco PP – 

Podemos – Pros; Neném Albuquerque e John Wayne, pelo MDB; Augusto Santos, 

Goleiro Vinícius e Juá Belém, pelo Republicanos; Lívia Duarte, Fernando Carneiro e 

Enfermeira Nazaré Lima, pelo PSOL; Fábio Souza e Gleisson Silva, pelo PSB; Moa 

Moraes, pelo PSDB; Bia Caminha e Amaury da APPD, pelo PT; Allan Pombo, pelo 

PDT; José Dinelly, pelo PSC; Dona Neves, pelo PSD; João Coelho, pelo PTB; Lulu 

das Comunidades, pelo Agir; Igor Andrade, pelo Solidariedade; Zeca do Barreiro, pelo 

Avante; Pablo Farah, sem partido. Eu, segundo-secretário, lavrei a presente ata que, 

depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de 

Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira Filho, dia 12 de 

dezembro de 2022.  

 

IGOR ANDRADE  

Presidente   

   EMERSON SAMPAIO 

    1º Secretário 

                  FÁBIO SOUZA 

     2º Secretário 

 

-------------------------------------- 

 

 

ATA DA SEPTUAGÉSIMA SEXTA SESSÃO ORDINÁRIA DO SEGUNDO 

PERÍODO DA SEGUNDA SESSÃO LEGISLATIVA DA DÉCIMA NONA 

LEGISLATURA. 

No décimo quarto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, 

às nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém - CMB sob a presidência do 

vereador Amaury da APPD. Inicialmente foi feita a chamada nominal dos vereadores 

presentes. Em seguida, o presidente abriu a sessão. Iniciado o Horário do Expediente, 

pronunciaram-se os vereadores inscritos. Miguel Rodrigues aludiu à reportagem 

televisiva, exibida no dia anterior, mostrando a labuta das mulheres que fazem a coleta 

de resíduos sólidos nas cidades. Comentou que elas chegam a sofrer discriminação, 

mas desempenham uma atividade fundamental, cuidando do lixo e do entulho gerado 

pela população, separando cuidadosamente o que pode ser aproveitado e levando esse 

material às cooperativas de reciclagem. Com isso obtêm honestamente o sustento de 

suas famílias, saindo de madrugada e voltando ao final do dia, tendo ainda os encargos 

domésticos ao chegarem a suas casas. Parabenizou essas mulheres, classificando-as 

como guerreiras que contribuem muito com o país. A reportagem mostrava também o 

empenho dos filhos em estudar para futuramente ter uma vida melhor e ajudar suas 

mães, complementou. Matheus Cavalcante mencionou o processo de cassação do 

segundo mandato do ex-deputado estadual João Salame, por suspeita de distribuição 

de combustível, o que caracterizaria compra de voto. João Salame, continuou, também 

se envolveu em um escândalo de compra de sentenças judiciais, tornou-se depois 

prefeito de Marabá e inúmeros indícios de corrupção surgiram durante sua gestão 

daquele município. Destacou as denúncias de desvio de dinheiro público com o 

superfaturamento do valor do oxigênio utilizado no sistema municipal de saúde, o que 

gerou posteriormente duas operações da Polícia Federal, uma das quais o levou à 

prisão. Enfermeira Nazaré Lima discorreu que a CMB é um espaço que deve ser 

voltado à discussão política, à discussão de ideias e não à violência política, pois esta 

não faz parte do processo democrático. As ofensas pessoais ferem e neste mundo tudo 

retorna, sendo importante mantermos a integridade porque não conhecemos o futuro, 

pontificou. Deve-se evitar a agressão pessoal e a discussão deve ser baseada na 

ideologia partidária e nos valores, completou. As funções de um vereador não se 

limitam ao parlamento, pois desempenham ações sociais, intervêm junto aos serviços 

públicos municipais e ouvem as demandas das comunidades. Ao final de mais um ano 

legislativo, registrou ter obtido a aprovação de treze projetos de lei, incluindo: a 

criação da Comenda Wanda Horta; a criação da Semana Municipal de Conscientização 

e Prevenção de Transtornos Alimentares; o reconhecimento do Movimento Cultural 

Batuque da Praça como Patrimônio Cultural e Imaterial do Município de Belém; o 

reconhecimento da Banda Magalhães Barata como Patrimônio Cultural e Imaterial do 

Município de Belém; a proibição da utilização de recursos públicos para contratação 

de artistas que incentivem a promoção da violência, manifestações homofóbicas ou 

discriminação racial; a obrigatoriedade da central de atendimento à mulher e do 

serviço de denúncia da violação de direitos humanos em estabelecimentos de acesso ao 

público, especificados na lei; a instituição do Dia Municipal do Humor “Epaminondas 

Gustavo”; a instituição do Dia Municipal do Soldado da Borracha; a instituição do Dia 

Municipal de Tocar Raul; o reconhecimento como de Utilidade Pública para o 

município de Belém da Associação Recreativa e Cultural da Terceira Idade; o 

reconhecimento como de Utilidade Pública para o município de Belém da Associação 

de Moradores da Pratinha; a instituição da Semana Municipal do Brincar. Solicitou 

depois a realização de um minuto de silêncio em homenagem póstuma ao trabalhador 

rural, liderança do Movimento dos Trabalhadores Sem Terra - MST, Raimundo 

Nonato Silva Oliveira, brutalmente assassinado no estado do Tocantins. Em seguida, 

parabenizou seu assessor, Walmir Furtado, por seu aniversário neste dia. Encerrado o 

Horário do Expediente, iniciou-se o Horário de Liderança. Pela liderança do bloco 

União Brasil – Patriota – Cidadania, Matheus Cavalcante considerou estar se 

agravando a situação do sistema municipal de Saúde, relatando que o HPSM Mário 

Pinotti e o HPSM Humberto Maradei Pereira não estavam em pleno atendimento, pois 

os ortopedistas, anestesistas e neurologistas continuavam em greve. Além disso, 

continuou, divulgou-se no HPSM Humberto Maradei Pereira, no dia anterior, a 

informação de que se os salários não fossem pagos em 72 horas, todos os funcionários 

daquela unidade de saúde entrariam em greve. Os servidores das Unidades de Pronto 

Atendimento – UPAs do Jurunas e da Marambaia haviam saído de greve devido a uma 

promessa de pagamento feita pela Prefeitura Municipal de Belém – PMB, mas como 

essa promessa não foi cumprida, voltaram à greve, e agora os servidores da UPA de 

Icoaraci também estavam paralisando suas atividades, relatou. Desse modo, alertou, 

até a próxima sexta-feira haverá três UPAs e os dois HPSMs em greve, restando para 

atender a toda população de Belém apenas o Hospital Dom Zico. Pediu apoio de seus 

pares à criação de uma Comissão Parlamentar de Inquérito – CPI para investigar a 

situação do sistema municipal de Saúde de Belém. Falando posteriormente pela 

liderança da Oposição, Matheus Cavalcante indicou ser o turismo uma atividade limpa, 

não poluente, que gera muita receita para os municípios e, ademais, a rede hoteleira 

paga o Imposto Sobre Serviços – ISS, um imposto municipal. Em relação ao projeto de 

lei da PMB transformando a Coordenadoria Municipal de Turismo – Belemtur em uma 

secretaria municipal, expressou ainda não ter firmado um entendimento, avaliando que 

a Belemtur não tem um desempenho de excelência, mas sua transformação aumentaria 

o gasto público em meio às atuais dificuldades orçamentárias. Por outro lado, admitiu, 

uma Secretaria de Turismo garantiria a vinda de novos recursos a Belém, permitindo 

novos investimentos e operações de crédito, aumentando o cuidado com o patrimônio 

cultural e arquitetônico de nossa cidade. Lamentou posteriormente a modificação na 

Lei das Estatais (Lei Federal nº 13303, de 30 de junho de 2016), realizada no dia 

anterior no Congresso Nacional, reduzindo o prazo para indicação à diretoria ou 

conselho de administração de empresas estatais de pessoas que tenham ocupado cargos 

políticos. Pela liderança do bloco PP – Podemos – Pros, Émerson Sampaio disse ter 

orgulho de sua história como feirante, motorista e lutador de boxe, tendo chegado a 

este parlamento por mérito, a partir do trabalho que desenvolveu. Observou que João 

Salame conseguiu provar sua inocência das acusações a ele imputadas, tendo 

concorrido a deputado estadual nas últimas eleições. Pablo Farah, sem partido, referiu-

se ao projeto criando a Secretaria Municipal de Turismo, considerando ser uma medida 

muito benéfica à cidade, pois permitiria buscar recursos junto ao governo federal para 

desenvolver o turismo e a rede hoteleira e aquecer o comércio. Exprimiu ter certeza de 

que ele seria aprovado por unanimidade, destacando que, no final do ano legislativo, 

esta Casa ainda deveria discutir e aprovar a Lei Orçamentária Anual – LOA para o 

exercício de 2023. Em aparte, manifestou-se o vereador John Wayne. Pela liderança do 

PSB, Gleisson Silva externou sua indignação ao presenciar um assalto a uma festa de 

colação de crianças, realizada nas proximidades da Avenida Doca de Souza Franco no 

dia anterior, para a qual fora convidado. No momento em que estava sendo 

homenageado, o local foi invadido por dois bandidos portando armas de fogo, 

reportou. O crime não pode ficar impune, declarou, pois pais e crianças sofreram 

grande violência em uma área nobre da cidade. Lamentou o ocorrido, solidarizando-se 

à Escola Conquistar, à diretora, aos professores e a todas as pessoas presentes. 

Agradeceu à polícia, que lá compareceu e logo começou a investigar. Ponderou depois 

que a tribuna deste parlamento deve servir à discussão de ideias e projetos e não para 

acusações e querelas de cunho pessoal. Entre os membros desta Casa deve haver 

respeito, assinalou, pois todos trabalharam para aqui chegar. Solidarizou-se a João 

Salame, candidato a deputado estadual pelo PSB na última eleição, afirmando que, 

apesar da perseguição política que sofreu, ele fez coisas boas e tem uma história que 

deve ser respeitada. Pela liderança do PSOL, Lívia Duarte inteirou ter chegado de 

Brasília, onde participou da equipe de transição do futuro governo Lula. Contou terem 

entregado um robusto relatório a respeito do desmonte - da ordem de bilhões de reais - 

em quase todas, senão em todas as áreas, deste país. Confessou ter sido uma tristeza 

debruçar-se sobre números de fome, de miséria, de desgraça, de sucateamento e saber 

que isso foi proposital, sendo resultado de uma política encabeçada por Jair Bolsonaro. 

Por outro lado, havia a esperança de que o futuro governo seja o melhor que o Brasil já 

teve, contrapôs, saudando a equipe de transição do governo Lula e desejando que 

nossa cidade futuramente receba recursos que propiciem a reestruturação do sistema de 

saúde e da rede de assistência social. Avaliou depois caber aos vereadores legislar, 

fazer política para a população e dizer à PMB o que precisa ser feito, fazendo uma 

oposição construtiva. Encerrado o Horário de Liderança, assumiu a presidência da 

Mesa o vereador Augusto Santos e foi feita a chamada nominal dos vereadores 

presentes para a verificação de quórum. Havendo quórum, iniciou-se a Primeira Parte 

da Ordem do Dia. O vereador Josias Higino pediu então a realização de um minuto de 

silêncio em homenagem póstuma ao sargento da Polícia Militar do Pará Danilo 

Pinheiro de Souza. Fez-se em seguida um minuto de silêncio em homenagem a 

Raimundo Nonato Silva Oliveira, atendendo à solicitação da vereadora Enfermeira 

Nazaré Lima, e ao sargento Danilo Pinheiro de Souza, em atenção à solicitação do 

vereador Josias Higino. Findo este ato, passou-se à leitura da matéria constante em 

pauta nesta parte da Ordem do Dia e o vereador Fabrício Gama solicitou a dispensa da 

leitura e do interstício aos projetos correspondentes e que os projetos constantes nos 

processos de números 2116/ 2022 e 2153/2022 passassem da pauta da Primeira Parte 

para a pauta da Segunda Parte da Ordem do Dia. Posta em votação, esta solicitação foi 

aprovada pela plenária. Em seguida, o presidente da Mesa, vereador Augusto Santos, 

fez a leitura do ofício do presidente da CMB, vereador Zeca Pirão, convocando os 

demais parlamentares a reunir-se em sessões extraordinárias, em regime de tantas 

sessões quantas fossem necessárias, a partir do dia 15/12/2022, a partir das doze horas, 

no Salão Plenário Vereador Lameira Bittencourt, para discutir e votar os projetos de lei 

de autoria do Executivo Municipal constantes nos processos de números 2146/2022, 

2147/2022 e 1748/2022. Posteriormente, foi feita a leitura e votação do requerimento 

da vereadora Lívia Duarte solicitando um dia de licença particular, em 06 de dezembro 

corrente, sendo este aprovado por unanimidade. Procedeu-se a seguir à leitura e 

votação do requerimento do vereador Altair Brandão solicitando um dia de licença 

parlamentar, em 12/12/2022, sendo este aprovado por unanimidade. Não havendo mais 

requerimentos inscritos, o presidente Augusto Santos encerrou a Primeira Parte da 

Ordem do Dia, iniciando-se a Segunda Parte da Ordem do Dia. O vereador Fabrício 

Gama pediu então Questão de Ordem solicitando que os projetos de lei concedendo 

honrarias e títulos fossem votados em bloco, de forma simbólica. Posta em votação, 

esta solicitação foi aprovada pela plenária. Posteriormente entraram em discussão 

única e votação, com dispensa de interstício, os seguintes projetos de lei: projeto que 
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“Institui no calendário oficial do município de Belém o Dia Municipal da Criança 

Negra e Africana, a ser celebrado anualmente no dia 16 de junho”, constante no 

Processo nº 1388/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Dispõe 

sobre as comemorações pela criação do Bairro do Barreiro”, constante no Processo nº 

1889/2022, de autoria do vereador Zeca do Barreiro; projeto que “Institui no 

calendário oficial do município de Belém o Dia Municipal da Educação Popular, a ser 

celebrado anualmente no dia 19 de setembro”, constante no processo nº 1355/2022, de 

autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Institui o Dia do Psicólogo, a ser 

comemorado anualmente no dia 27 de agosto no município de Belém”, constante no 

Processo nº 1727/2022, de autoria do vereador Mauro Freitas; projeto que “Institui no 

município de Belém o Dia Municipal do Barbeiro”, constante no Processo nº 

1292/2022, de autoria do vereador Mauro Freitas; projeto que “Institui no município 

de Belém o Dia Municipal do Radiologista”, constante no Processo nº 2009/2022, de 

autoria do vereador Mauro Freitas; projeto que “Institui no município de Belém a 

Semana Municipal de Conscientização do Descarte Responsável do Lixo”, constante 

no Processo nº 1055/2022, de autoria do vereador Amaury da APPD; projeto que 

“Institui o Mês de Prevenção, Conscientização e Combate à Automutilação em 

Crianças e Adolescentes no município de Belém”, constante no Processo nº 

1383/2022, de autoria do vereador Juá Belém; projeto que “Altera a Lei nº 8844, de 12 

de maio de 2021, que ‘Institui no município de Belém o Dia Municipal do Esporte 

Olímpico’”, constante no Processo nº 1345/2022, de autoria do vereador Goleiro 

Vinícius; projeto que “Institui a Semana Municipal do Brincar”, constante no Processo 

nº 1280/2022, de autoria da vereadora Enfermeira Nazaré Lima; projeto que “Concede 

o título de Cidadã de Belém à Sra. Paola Alejandra Valenzuela Reyes”, constante no 

Processo nº 1300/2022, de autoria do vereador Miguel Rodrigues; projeto que 

“Concede o título honorífico de Cidadã de Belém à Sra. Francinete Florenzano”, 

constante no Processo nº 1702/2022, de autoria do vereador Fabrício Gama; projeto 

que “Concede a Comenda Gaspar Viana ao Sr. Rodrigo Augusto Santos Cardoso”, 

constante no Processo nº 2116/2022, de autoria do vereador Fabrício Gama; projeto 

que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito ao Centro Integrado de 

Operações Aéreas do Pará”, constante no Processo nº 1682/2022, de autoria do 

vereador Igor Andrade; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito 

ao Sr. José Carlos Lemos”, constante no Processo nº 1681/2022, de autoria do 

vereador Igor Andrade; projeto que “Concede o título honorífico de Cidadão de Belém 

ao Sr. Rômulo Rodovalho Gomes”, constante no Processo nº 1554/2022, de autoria do 

vereador Bieco; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito ao Sr. 

Jussiê Gonçalves de Souza”, constante no Processo nº 1553/2022, de autoria do 

vereador Bieco; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito ao Sr. 

Paulo Victor Barbosa de Oliveira”, constante no Processo nº 1997/2022, de autoria do 

vereador Mauro Freitas; projeto que “Concede a Plaqueta e o Diploma Esporte 

Paraense – Reconhecimento Nacional ao Sr. Jorge Oliveira Vaz”, constante no 

Processo nº 1436/2022, de autoria do vereador Pablo Farah; projeto que “Concede o 

título honorífico de Honra ao Mérito e o título de Cidadão de Belém aos senhores: 

general de exército do Norte João Chalella Júnior; comandante do Comando Aéreo 

Norte (I Comar), major-brigadeiro do Ar Maurício Augusto Silveira de Medeiros; 

vice-almirante da Marinha do Brasil Newton de Almeida Costa Neto; coronel QOPM 

José Dilson Melo de Souza Júnior; coronel QOBM Hayman Apolo Gomes de Souza; 

bombeiro militar Aristolis dos Santos Correa (in memoriam); inspetor-geral da GMB 

Joel Monteiro Ribeiro; presidente da Comissão de Defesa Civil do município de 

Belém Christiane Ferreira da Silva;  delegado-geral do estado do Pará Walter Resende 

de Almeida; diretor do IESP, coronel BM Antonio Bentes Silva Filho; secretário de 

estado de Segurança Pública e Defesa Social Ualame Fialho Machado; perito criminal 

do Centro de Perícias Renato Chaves Joaquim Batista Freitas de Araújo”, constante no 

Processo nº 1367/2022, de autoria do vereador Allan Pombo; projeto que “Concede o 

Diploma e a Medalha Círio de Nazaré”, constante no Processo nº 1692/2022, de 

autoria de vários vereadores; projeto que “Concede o Diploma Serzedelo Correa ao Sr. 

Coronel Helton Charles Araújo Morais“, constante no Processo nº 2133/2022, de 

autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Concede o Diploma Serzedelo Correa 

ao Sr. Walber Lemos Pinheiro”, constante no Processo nº 2134/2022, de autoria da 

vereadora Lívia Duarte; projeto que “Concede o título Mérito Comunitário à Sra. Ana 

Maria da Silva Trindade Lacerda”, constante no Processo nº 2135/2022, de autoria da 

vereadora Lívia Duarte; projeto que “Concede o Diploma Mérito Judiciário Dr. Elder 

Lisboa à Srta. Amanda dos Santos Karêdo”, constante no Processo nº 2136/2022, de 

autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Concede o Diploma Edson Luís a Srta. 

Anna Matos Mathis”, constante no Processo nº 2137/2022, de autoria da vereadora 

Lívia Duarte; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito a Antonio 

Sena”, constante no Processo nº 1686/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; 

projeto que “Concede a Medalha Mulher Empreendedora a Isis Vieira”, constante no 

Processo nº 1685/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que 

“Concede o título honorífico de Honra ao Mérito à Associação de Apoio aos 

Portadores de Transtornos Mentais e seus Familiares - Brilho e Luz”, constante no 

Processo nº 1683/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que 

“Concede o título honorífico de Cidadã de Belém a Elza Carvalho de Castro”, 

constante no Processo nº 1684/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; 

projeto que “Concede o título honorífico de Cidadão de Belém a José Albarran 

López“, constante no Processo nº 1688/2022, de autoria do vereador Fernando 

Carneiro; projeto que “Concede a Comenda Wanda Aguiar Horta a Dilque do Socorro 

Fernandes de Oliveira”, constante no Processo nº 1689/2022, de autoria do vereador 

Fernando Carneiro; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao Mérito a 

Joaquim Barata Teixeira”, constante no Processo nº 1690/2022, de autoria do vereador 

Fernando Carneiro; projeto que “Concede o Diploma de Mérito Zumbi dos Palmares a 

Nicole da Silva Dias (Nic Dias)”, constante no Processo nº 1687/2022, de autoria do 

vereador Fernando Carneiro; projeto que “Concede o Diploma Edson Luis ao Coletivo 

Articulado do Tapanã (Carta)”, constante no Processo nº 1910/2022, de autoria do 

vereador Fernando Carneiro; projeto que “Concede o título honorífico de Honra ao 

Mérito a Zila Taciane Pantoja Martins”, constante no Processo nº 1909/2022, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a concessão da 

Medalha de Direitos Humanos Jaime Teixeira, nos termos da Resolução nº 070, de 26 

de junho de 2001, a Samuel Medeiros Rocha”, constante no Processo nº 1437/2022, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a concessão do 

título honorífico de Cidadão de Belém, nos termos da Resolução nº 09, de 04 de julho 

de 1997, a Israel Sewanou Hounsou”, constante no Processo nº1495/2022, de autoria 

do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a concessão do título 

honorífico de Honra ao Mérito, nos termos da Resolução nº 09, de 04 de julho de 

1997, a Marcos Antônio Santos Machado”, constante no Processo nº 1494/2022, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a concessão do 

Diploma Amazônia Para Sempre, nos termos da Resolução nº 102, de 06 de outubro de 

2015, a Rodrigo Magalhães de Oliveira”, constante no Processo nº 1493/2022, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a concessão da 

Medalha Clodomir Grande Colino, nos termos da Resolução nº 25, de 27 de outubro 

de 1993, a Gisele Santos Fernandes Góes”, constante no Processo nº 1492/2022, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a concessão do 

título honorífico de Honra ao Mérito, nos termos da Resolução nº 09, de 04 de julho de 

1997, à Comissão da Jovem Advocacia da OAB/PA”, constante no Processo nº 

1491/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a 

concessão da Medalha Benedito Monteiro, nos termos da Resolução nº 044, de 13 de 

dezembro de 2010, ao escritor Walcyr Monteiro (in memoriam)”, constante no 

Processo nº 1451/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que 

“Dispõe sobre a concessão da Medalha de Direitos Humanos Jaime Teixeira, nos 

termos da Resolução nº 070, de 26 de junho de 2001, a Davi Haydée Almeida Lopes”, 

constante no Processo nº 1450/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; 

projeto que “Dispõe sobre a concessão do título honorífico de Cidadão de Belém, nos 

termos da Resolução nº 09, de 04 de julho de 1997, a Edilson Moura da Silva”, 

constante no Processo nº 1449/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; 

projeto que “Dispõe sobre a concessão da Medalha Benedito Monteiro, nos termos da 

Resolução nº 044, de 13 de dezembro de 2010, a Monique Malcher”, constante no 

Processo nº 1440/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que 

“Dispõe sobre a concessão da Medalha do Mérito Cultural e Patrimônio de Belém, nos 

termos da Resolução nº 135, de 05 de dezembro de 2002, alterada pela Resolução nº 

040, de 22 de abril de 2015, ao Espaço Cultural Apoena”, constante no Processo nº 

1439/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Dispõe sobre a 

concessão do título honorífico de Cidadão de Belém, nos termos da Resolução nº 09, 

de 04 de julho de 1997, a Agenor Cássio Nascimento Correia de Andrade”, constante 

no Processo nº 1438/2022, de autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que 

“Concede o título honorífico de Cidadã de Belém à Sra. Lucília da Silva Matos”, 

constante no Processo nº 1273/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que 

“Concede a Medalha Vereador Clodomir Grande Colino às senhoras e senhores 

Simone Maria Neno Silva, Emmanuel Zagury Tourinho, Maria Betânia de Carvalho 

Fidalgo, Clay Anderson Nunes Chagas e Maurílio de Abreu Monteiro”, constante no 

Processo nº 1272/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Concede o 

título Repórter Padrão às senhoras Syanne Neno, Mayra Lea, Enize Vidigal Carvalho, 

Lilian Leitão de Oliveira, Flávia Ribeiro, Natália Lima Kahwage, Amanda Campelo”, 

constante no Processo nº 1270/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que 

“Concede o Diploma do Mérito Heróis das Águas aos senhores José Cardoso Lemos 

(Zezinho), Cláudio Roberto Costa Barata, Jassé da Silva Coutinho e Joás da Silva 

Coutinho”, constante no Processo nº 1676/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; 

projeto que “Cria o Diploma do Mérito Heróis das Águas”, constante no Processo nº 

1680/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Institui a Comenda Elza 

Soares”, constante no Processo nº 1353/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; 

projeto que “Concede o título honorífico de Cidadão de Belém ao Sr. Antônio Carlos 

Cabral”, constante no Processo nº 1783/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; 

projeto que “Concede o Diploma Maria da Penha às senhoras Isabella Santorinne, Dia 

Ermínia da Paixão Favacho, Patrícia Maria da Silva Cordeiro, Desirée Costa Giusti, 

Hanna Villas, Bárbara Araújo Sordi, Maria Eunice Figueiredo Guedes, Ana Júlia de 

Vasconcelos Carepa, Brendha Souza Madruga, Layse do Socorro Maciel Souza e 

Regina Rodrigues de Sousa”, constante no Processo nº 1271/2022, de autoria da 

vereadora Lívia Duarte; Projeto que “Concede o Diploma de Mérito Zumbi dos 

Palmares às senhoras Leny May da Silva Campelo e Nara Fernandes”, constante no 

Processo nº 1269/2022, de autoria da vereadora Lívia Duarte; projeto que “Concede o 

Diploma e a Medalha Vereador Clodomir Grande Colino ao Sr. Thiago Nobre Maia”, 

constante no Processo nº 1773/2022, de autoria do vereador Matheus Cavalcante; 

projeto que “Concede o Diploma e a Medalha Vereador Clodomir Grande Colino ao 

Sr. Carlos Alberto Schenato Júnior”, constante no Processo nº 1775/2022, de autoria 

do vereador Matheus Cavalcante; projeto que “Concede o Diploma e a Medalha 

Vereador Clodomir Grande Colino ao Sr. Leonardo Costa Norat”, constante no 

Processo nº 1774/2022, de autoria do vereador Matheus Cavalcante; projeto que 

“Concede a Comenda e Diploma Gaspar Viana ao Sr. Pedro Colares Pantoja e à Sra. 

Nazaré Pita Teixeira”, constante no Processo nº 1306/2022, de autoria do vereador 

Miguel Rodrigues; projeto que “Concede a Medalha do Mérito Cientifico Evandro 

Chagas ao Sr. Murillo Teixeira Chaves”, constante no Processo nº 1307/2022,  de 

autoria do vereador Miguel Rodrigues; projeto que “Concede o título honorífico de 

Honra ao Mérito ao Sr. José Antonio de Angelis”, constante no Processo nº 1308/2022, 

de autoria do vereador Miguel Rodrigues; projeto que “Concede o Diploma Serzedelo 

Correa ao Sr. Rubens de Oliveira Barbalho e à Sra. Thayana Paris Monteiro Lucena”, 

constante no Processo nº 1301/2022, de autoria do vereador Miguel Rodrigues; projeto 

que “Concede a Medalha Vereador Clodomir Grande Colino à Sra. Gabriela Monteiro 

da Costa”, constante no Processo nº 1303/2022, de autoria do vereador Miguel 

Rodrigues; projeto que “Concede a Comenda Paulo Frota ao Sr. Igor Wander Centeno 

Normando”, constante no Processo nº 1305/2022, de autoria do vereador Miguel 

Rodrigues; projeto que “Concede o Diploma Mérito Judiciário ao Sr. José Pacheco 

Condurú Neto”, constante no Processo nº 1304/2022, de autoria do vereador Miguel 

Rodrigues; projeto que “Concede o Diploma Francisco Bolonha aos senhores Rodrigo 

José Oliveira Folha, Cláudio José Rocha Ribeiro, Valdir Correa Pacheco, José 

Ribamar Alves, Hélio Brazão e Silva e às senhoras Marcella Dias de Lima e Kátia 

Regina da Costa Monteiro”, constante no Processo nº 1299/2022, de autoria do 

vereador Miguel Rodrigues. Na discussão, não houve oradores. Fez-se posteriormente 

a leitura dos projetos. Postos em votação, estes foram aprovados por unanimidade, em 

bloco e de forma simbólica. O presidente declarou então aprovados os projetos 

constantes nos processos de números 1388/2022, 1889/2022, 1355/2022, 1727/2022, 

1292/2022, 2009/2022, 1055/2022, 1383/2022,1345/2022, 1280/2022, 1300/2022, 

1702/2022, 2116/2022,1682/2022, 1681/2022, 1554/2022, 1553/2022, 1997/2022, 

1436/2022, 1367/2022, 1692/2022, 2133/2022, 2134/2022, 2135/2022, 2136/2022, 
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2137/2022, 1686/2022, 1685/2022, 1683/2022, 1684/2022, 1688/2022, 1689/2022, 

1690/2022, 1687/2022, 1910/2022, 1909/2022, 1437/2022, 1495/2022, 1494/2022, 

1493/2022, 1492/2022, 1491/2022, 1451/2022, 1450/2022, 1449/2022, 1440/2022, 

1439/2022, 1438/2022, 1273/2022, 1272/2022, 1270/2022, 1676/2022, 1680/2022, 

1353/2022, 1783/2022, 1271/2022, 1269/2022, 1773/2022, 1775/2022, 1774/2022, 

1306/2022, 1307/2022, 1308/2022, 1301/2022, 1303/2022, 1305/2022, 1304/2022 e 

1299/2022. Em seguida, o vereador Fabrício Gama pediu Questão de Ordem 

solicitando que os projetos reconhecendo entidades como de Utilidade Pública para o 

município de Belém e os projetos concedendo a Medalha Brasão D’Armas de Belém 

fossem votados em bloco, de forma nominal. Posta em votação, esta solicitação foi 

aprovada pela plenária. Posteriormente, o vereador Fabrício Gama pediu Questão de 

Ordem solicitando a dispensa da leitura dos projetos, lendo-se apenas os números dos 

processos correspondentes, adotando-se o mesmo procedimento em relação aos demais 

projetos em pauta nesta parte da sessão. Posta em votação, esta solicitação foi 

aprovada pela plenária. Entraram depois em votação os seguintes projetos: projeto que 

“Reconhece como de Utilidade Pública para o município de Belém a Organização não 

Governamental Comitê Arte Pela Vida”, constante no Processo nº 2153/2022, de 

autoria do vereador Fernando Carneiro; projeto que “Concede a Medalha 

Condecorativa Brasão D'Armas de Belém, aos defensores públicos Dr. Marco Aurélio 

Velloso Guterres e Dra. Aline Rodrigues”, constante no Processo nº 1583/2022, de 

autoria do vereador Zeca Pirão (a pedido da vereadora Enfermeira Nazaré Lima); 

projeto que “Concede a Medalha Brasão D'Armas de Belém ao Sindicato dos Clubes 

Sociais do Pará – Sindiclubes”, constante no Processo nº 1448/2022, de autoria do 

vereador Zeca Pirão (a pedido do vereador Mauro Freitas); projeto que “Concede a 

Medalha Condecorativa Brasão D'Armas de Belém ao frei Luís Rota, pároco da Igreja 

de São Francisco Capuchinhos”, constante no Processo nº 1747/2022, de autoria do 

vereador Zeca Pirão (a pedido do vereador Fábio Souza); projeto que “Concede a 

Medalha Condecorativa Brasão D'Armas de Belém aos senhores Fernando Gomes 

Favacho e João Paulo Mendes Neto”, constante no Processo nº 1771/2022, de autoria 

do vereador Zeca Pirão (a pedido do vereador Matheus Cavalcante); projeto que 

“Concede a Medalha Brasão D'Armas de Belém à Associação Brasileira de Juristas 

pela Democracia”, constante no Processo nº 1490/2022, de autoria do vereador Zeca 

Pirão (a pedido do vereador Fernando Carneiro); projeto que “Concede a Medalha 

Brasão D'Armas de Belém, à senhora Ricelly Luciana Luz Maia do Rosário”, 

constante no Processo nº 1800/2022, de autoria do vereador Zeca Pirão; projeto que 

“Reconhece como de Utilidade Pública para o município de Belém o Instituto 

Raimundo Farah – IRF”, constante no Processo nº 1625/2022, de autoria da vereadora 

Dona Neves; projeto que “Reconhece como de Utilidade Pública para o município de 

Belém o Centro de Apoio ao Desenvolvimento Humano Integral - CADHI”, constante 

no Processo nº 1733/2022, de autoria do vereador Roni Gás; projeto que “Reconhece 

como de Utilidade Pública para o município de Belém a Associação Beneficente do 

Trabalhador – ABT”, constante no Processo nº 1754/2022, de autoria do vereador 

Josias Higino; projeto que “Reconhece como de Utilidade Pública para o município de 

Belém a Associação Amigos do Rio Tucunduba – Asamitu”, constante no Processo de 

nº 1532/2022, de autoria do vereador Pablo Farah. Na discussão, não houve oradores. 

Fez-se a seguir a leitura dos números dos processos correspondentes. Postos depois em 

votação, os projetos foram aprovados por unanimidade, em bloco, com trinta e um 

votos favoráveis. O presidente declarou então aprovados os projetos constantes nos 

processos de números: 2153/2022, 1583/2022, 1448/2022, 1747/2022, 1771/2022, 

1490/2022, 1800/2022, 1625/2022, 1733/2022, 1754/2022 e 1532/2022. 

Posteriormente o vereador Fabrício Gama pediu Questão de Ordem solicitando que os 

vetos fossem votados em dois blocos, de forma nominal, fazendo-se a leitura apenas 

dos números dos processos correspondentes. Posta em votação, esta solicitação foi 

aprovada pela plenária. Em seguida, entraram em discussão única e votação, com 

dispensa de interstício, os vetos: Veto Integral ao Projeto de Lei nº 047/2021, que 

“Dispõe sobre a obrigatoriedade da presença de intérprete da Língua Brasileira de 

Sinais (Libras) nos centros de formações de condutores (CFCs) do município de 

Belém” de autoria do vereador Juá Belém, constante no Processo nº 2567/2021; Veto 

Integral ao Projeto de Lei nº 084/2020, que “Dispõe sobre a Lei Paulo Fonteles Filho, 

que determina a aplicação de penalidades à prática de assédio moral no âmbito da 

Administração Pública Municipal de Belém”, de autoria do vereador Fernando 

Carneiro, constante no Processo nº 1469/2020; Veto Integral ao Projeto de Lei nº 

087/2020, que “Fixa o subsídio do prefeito municipal, do vice-prefeito, dos secretários 

municipais e vereadores do município de Belém para a Legislatura 2021/2024”, 

constante no Processo nº 1467/2020; Veto Integral ao Projeto de Lei nº 064, de 05 de 

dezembro de 2018, que "Concede revisão geral anual da remuneração dos servidores 

da Câmara Municipal de Belém, por força de reposição inflacionária anual, em 

respeito ao preceito constitucional do Art. 37, inciso X, da Constituição Federal de 

1988”, constante no Processo nº 001/2019. Na discussão, não houve oradores. A 

seguir, foi feita a leitura dos números dos processos correspondentes. Postos em 

votação, os vetos foram rejeitados por maioria, em bloco, com vinte e sete votos 

contrários, um voto favorável e três abstenções. O presidente declarou então rejeitados 

os vetos constantes nos processos de números 2567/2021, 1469/2020, 1467/2020 e 

001/2019. Em seguida, entraram em discussão única e votação, com dispensa de 

interstício, os vetos: Veto Parcial ao Projeto de Lei nº 048, de 19/10/2021, que “Dispõe 

sobre a proteção à gestante e à parturiente com vedação da violência obstétrica no 

município de Belém”, de autoria do vereador Fernando Carneiro, constante no 

Processo nº 2716/2021; Veto Parcial - Veto ao artigo 5º e seu parágrafo único da Lei nº 

9230, de 12/09/16, que "Cria o Programa Amostra de Artes para Pessoas com 

Deficiência", de autoria do vereador Amaury da APPD, constante no Processo nº 

1379/2016; Veto Parcial do parágrafo único do art. 9º, do Projeto de Lei nº 015, de 

24/05/17, que “Cria o Instituto de Previdência dos Servidores Públicos do Município 

de Belém - IPMB e o Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores Públicos do 

Município de Belém - IASB, juntamente com as estruturas organizacionais e de 

pessoal respectivas”, constante no Processo nº 1483/2017; Veto Parcial ao projeto que 

“Institui o Plano Municipal de Saneamento Básico de Abastecimento de Água e 

Escoamento Sanitário de Belém-PA, transformado na Lei nº 9113, de 15 de maio de 

2015”, constante no Processo nº 885/2015; Veto Integral ao Projeto de Lei nº 090, de 

03 de dezembro de 2020, que "Dispõe sobre a obrigatoriedade da instalação de cabines 

de desinfecção em empresas e centros comerciais passíveis de aglomeração de 

pessoas, enquanto perdurar a pandemia do novo coronavírus no município de Belém", 

de autoria do vereador Emerson Sampaio, constante no Processo nº 045/2021; Veto 

Integral ao Projeto de Lei nº 120, de 29/06/2022, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade 

de comprovação do atendimento de percentual mínimo de 5% a 15% de aprendizes em 

relação ao total de profissionais técnicos da empresa, a ser inserida nos editais de 

licitação para contratos de qualquer natureza no município de Belém”, constante no 

Processo nº 1919/2022; Veto Integral ao Projeto de Lei nº 021, de 14 de maio de 2018, 

que “Dispõe sobre a criação do Acervo Virtual Municipal, um aplicativo contendo um 

acervo virtual de obras de domínio público”, de autoria do vereador Mauro Freitas, 

constante no Processo nº 1001/18; Veto Integral ao Projeto de Lei nº 055, de 26 de 

junho de 2019, que "Dispõe sobre a reserva de vagas de empregos para as mulheres 

vítimas de violência doméstica e familiar nas empresas prestadoras de serviços ao 

município de Belém", de autoria do vereador Igor Andrade, constante no Processo nº 

1860/2019; Veto ao § 4º, do artigo 1º; à alínea “b”, do inciso II, do artigo 3º; ao 

parágrafo único do artigo 8º; e ao inciso V do artigo 17, do texto legal da Lei nº 9314, 

de 02 de agosto de 2017, de autoria da PMB, constante no Processo nº 1590/2017; 

Veto ao projeto que “Dispõe sobre a transformação da Agência Reguladora Municipal 

de Água e Esgoto de Belém - Amae/Belém em Agência Reguladora Municipal de 

Belém - Arbel, a reestruturação das suas competências e estrutura organizacional, de 

cargos e funções”, de autoria da PMB, constante no Processo nº 532/20; Veto Integral 

ao Projeto de Lei nº 089, de 11 de dezembro de 2017, que “Proíbe a fixação ou 

colagens de faixas, cartazes e placas para divulgação de eventos, promoções, serviços 

e produtos de qualquer espécie, ideias ou pessoas em postes, árvores, abrigos de 

paradas de ônibus e prédios públicos dentro do município de Belém”, de autoria do 

vereador Gleisson Oliveira, constante no Processo nº 089/2018; Veto ao parágrafo 

único do artigo 12 da Lei nº 9277, de 24/05/2017, intitulada Lei Valmir Bispo Santos, 

que “Institui o Sistema Municipal de Cultura de Belém – SMC, dispõe sobre a 

composição e o funcionamento do Conselho Municipal de Política Cultural – CMPC e 

cria o Fundo Municipal de Cultura – FMC”, constante no Processo nº 1118/2017. Na 

discussão, não houve oradores. Fez-se a seguir a leitura dos números dos processos. 

Postos depois em votação, os vetos foram mantidos por unanimidade, com trinta e dois 

votos favoráveis. O presidente declarou então mantidos os vetos constantes nos 

processos de números 2716/2021, 1379/2016, 1483/2017, 885/2015, 045/2021, 

1919/2022, 1001/2018, 1860/2019, 1590/2017, 532/2020, 089/2018 e 1118/2017. 

Posteriormente, o vereador Fabrício Gama pediu Questão de Ordem solicitando que os 

projetos estabelecendo alterações do Regimento Interno da CMB fossem votados em 

bloco, de forma nominal, sendo lidos apenas os números dos processos 

correspondentes. Posta em votação, esta solicitação foi aprovada pela plenária. 

Entraram em seguida em discussão única e votação, com dispensa de interstício, os 

projetos: projeto que “Altera a Resolução nº 15/92, Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Belém”, constante no Processo nº 1756/2022, de autoria do vereador 

John Wayne; projeto que “Altera a Resolução nº 15, de 16 de dezembro de 1992, 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Belém”, constante no Processo nº 

010/2019, de autoria do vereador Mauro Freitas. Na discussão, não houve oradores. 

Fez-se depois a leitura dos números dos processos. Postos em votação, os projetos 

foram aprovados por unanimidade, com trinta e um votos favoráveis. O presidente 

declarou então aprovados os projetos constantes nos processos de números 1756/2022 

e 010/2019. Posteriormente, o vereador Igor Andrade pediu Questão de Ordem 

solicitando o encerramento da sessão ordinária, iniciando-se imediatamente a sessão 

extraordinária para discussão e votação do projeto de lei constante no Processo nº 

2124/2022, de autoria da PMB. Posta em votação, esta solicitação foi aprovada pela 

plenária. Em seguida, o presidente Augusto Santos encerrou a sessão, às onze horas e 

oito minutos. Estava licenciada a vereadora Pastora Salete. Justificaram suas ausências 

os vereadores Zeca Pirão e Blenda Quaresma. Estiveram presentes os vereadores: 

Fabrício Gama, Matheus Cavalcante e Josias Higino, pelo bloco União Brasil – 

Patriota – Cidadania; Miguel Rodrigues, Renan Normando, Túlio Neves, Roni Gás, 

Émerson Sampaio e Bieco, pelo bloco PP – Podemos – Pros; Neném Albuquerque e 

John Wayne, pelo MDB; Augusto Santos, Goleiro Vinícius e Juá Belém, pelo 

Republicanos; Lívia Duarte, Fernando Carneiro e Enfermeira Nazaré Lima, pelo 

PSOL; Fábio Souza e Gleisson Silva, pelo PSB; Mauro Freitas e Moa Moraes, pelo 

PSDB; Bia Caminha e Amaury da APPD, pelo PT; Altair Brandão, pelo PC do B; 

Allan Pombo, pelo PDT; José Dinelly, pelo PSC; Dona Neves, pelo PSD; João Coelho, 

pelo PTB; Lulu das Comunidades, pelo Agir; Igor Andrade, pelo Solidariedade; Zeca 

do Barreiro, pelo Avante; Pablo Farah, sem partido. Eu, segundo-secretário, lavrei a 

presente ata que, depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da Câmara 

Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira 

Filho, dia 14 de dezembro de 2022.   
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